

SPENDENAUFRUF

Der Mainzer Hauptfriedhof braucht Ihre Hilfe!

Aktion zur Rettung gefährdeter Grabmäler



Einzigartiges Monument der Stadtgeschichte

Der 1803 über einem römischen Gräberfeld gegründete Hauptfriedhof stellt ein einzigartiges Zeugnis der Mainzer Stadtgeschichte dar. Bekannte Persönlichkeiten aus Politik, Wissenschaft und Kunst sind hier begraben. In der Gestaltung der formenreichen Grabsteine, oftmals Werke bedeutender Bildhauer, lässt sich der Wandel der Bestattungskultur über mehr als 200 Jahre hinweg anschaulich verfolgen. Darüber hinaus ist dieser Ort mit seinen stimmungsvollen schattigen Alleen auch ein bedeutendes Gartendenkmal, das Erholung und Stille bietet.

Friedhof in Not

Dieses großartige historische Ensemble von Parkanlage und bedeutenden Monumenten ist heute jedoch vielfach gefährdet. Zahlreiche Grabmonumente teils aufgegebener Grabstätten zeigen alarmierende Verwitterungsschäden, der Baumbestand ist forcierter durch den Klimawandel überaltert. Trotz des Bemühens der Stadt sowie der Denkmalbehörden lässt sich der zunehmende Substanzverlust kaum aufhalten.

Der Mainzer Altertumsverein beabsichtigt mit seiner Aktion, auf die Bedeutung des Mainzer Hauptfriedhofs und seine Gefährdung hinzuweisen. Wir rufen alle Mainzer und Mainzerinnen auf, durch eine Spende mitzuhelfen, bedeutende Grabmäler vor dem drohenden Verfall zu bewahren.

Der Grabstein Friedrich Lehnes

Den Auftakt macht der Grabstein für Friedrich Lehne (1771–1836), Schriftsteller, Verleger, Historiker, Stadtbibliothekar und Mit-Initiator für das Gutenberg-Denkmal. Lehne prägte das Geistesleben der Stadt und setzte sich von der Mainzer Republik bis in die großherzogliche Zeit für demokratische Freiheitsrechte ein.

Sein klassizistischer Grabstein mit dem markanten marmornen Porträtmedaillon weist erhebliche Schäden auf und bedarf dringend der fachgerechten Konservierung.

Spendenaktion des Mainzer Altertumsvereins

Tragen Sie mit Ihrer Spende dazu bei, dass das bedeutende Geschichtsdenkmal des Mainzer Hauptfriedhofs vor dem weiteren Verfall gerettet wird!

Ziel der Crowdfunding-Aktion ist es, 7.500 Euro zu sammeln. Bei Erreichen dieses Ziels wird die Volksbank Darmstadt Mainz weitere 2.500 Euro spenden. Sollte das gesetzte Spendenziel allerdings bis zum 25.01.2026 nicht erreicht werden, wäre das Projekt gescheitert und die eingegangenen Spenden müssten zurückgezahlt werden.

Helfen Sie mit, dass die Spendenaktion Erfolg hat. Jede Spende zählt!

Spenden können Sie unter www.viele-schaffen-mehr.de/Projekte/mainzer-hauptfriedhof oder per Banküberweisung:

IBAN: DE71 5519 0000 0022 0990 22 (Verwendungszweck: **Rettung Mainzer Grabmäler**)

Vielen Dank für Ihre Unterstützung!